



toute la Russie. Regroupées en districts géographiques, elles portent le nom de paroisses patriarcales aux États-Unis et de paroisses patriarcales au Canada.

Compte tenu de la situation épidémiologique et des restrictions qu'elle impose, conformément à la bénédiction de l'évêque Mathieu de Souroge, administrateur temporaire des paroisses patriarcales aux États-Unis, les liturgies solennelles et les manifestations célébrant cet événement ont été reportées à une date ultérieure.

Le 6 septembre, dans toutes les paroisses du Patriarcat de Moscou aux États-Unis, au Canada et au Mexique, une liturgie a été célébrée, au cours de laquelle des prières d'action de grâce ont été dites, ainsi que des prières à la mémoire des archipasteurs, clercs et laïcs défunts des paroisses patriarcales.

Un message de l'évêque Mathieu de Souroge a été lu à la fin des offices, dans toutes les paroisses patriarcales :

« Commémorant ce jubilé et songeant au passé, remercions le Seigneur des nombreuses et ineffables grâces qu'Il a accordées au clergé et aux fidèles enfants de l'Église orthodoxe russe sur le continent nord-américain.

En ces jours, nous commémorons le 42<sup>e</sup> anniversaire du rappel à Dieu du métropolite Nicodème (Rotov), premier administrateur des paroisses patriarcales aux États-Unis et au Canada. La vie des paroisses patriarcales s'inspire de l'enseignement et de l'exemple de ce grand hiérarque de l'Église orthodoxe russe, qui fut à l'origine d'un nouveau départ pour la vie de l'Église en Amérique du Nord.

Aujourd'hui, rendant grâce à la Providence de Sa miséricorde envers nous, faisons mémoire dans une prière reconnaissante de ceux qui œuvrèrent pour la Sainte orthodoxie dans les pays d'Amérique du Nord : hiérarques, ecclésiastiques, servants d'autel, présidents et membres des Comités paroissiaux, chefs de chœur et chantres, enseignants des écoles du dimanche, membres des fraternités d'hommes et de femmes.

Commémorant ce 50<sup>e</sup> jubilé dans le contexte actuel difficile des épreuves qui frappent l'humanité, soyons, à l'exemple de nos prédécesseurs, courageux et fermes ; ayons, suivant le mot des apôtres, la joie commune de louer Dieu et de trouver grâce auprès de tout le peuple, afin que *le Seigneur ajoute chaque jour à l'Église ceux qui [seront] sauvés* (Ac 2,47). Par les prières de saint Tikhon, des saints qui illuminèrent les terres américaines et canadiennes, que la bénédiction de Dieu demeure sur vous tous ! »

Le même jour, l'évêque de Souroge Mathieu a célébré la Divine liturgie à la cathédrale de la Dormition

de Londres. Il a fait mémoire de ses prédécesseurs, administrateurs des paroisses situées sur le continent nord-américain, et prié pour le clergé et les laïcs des paroisses patriarcales aux États-Unis, au Canada et au Mexique.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45415/>